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Редакция газеты «Вечерний 
Ставрополь» завершает подписку 

на 2-е полугодие 2019 года 
на газету «Вечерний Ставрополь»

ПРОСИМ ОБРАТИТЬ ВНИМАНИЕ:
ЦЕНА ПОЛУГОДОВОЙ ПОДПИСКИ 

120 номеров – 606 руб.;
1 раз в неделю – 342 руб.

Подписку по этим ценам 
осуществляет только собственная 

служба доставки редакции.

Звоните прямо сейчас!

ДО ЗАВЕРШЕНИЯ 
ПОДПИСКИ ОСТАЛОСЬ 

2 ДНЯ

23-66-68.ТЕЛЕФОН ДЛЯ СПРАВОК:

ЗВОНИТЕ, 
СПРАШИВАЙТЕ!

В пятницу, 28 июня, управле-
ние Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации по Ставрополю 
проводит телефонный инфор-
мационный марафон «Вопрос 
дня»  на тему: «Об увеличении 
ежемесячных выплат лицам, 
осуществляющим уход за де-
тьми-инвалидами и инвали-
дами I группы».

Интересующие читателей 
«Вечерки»  вопросы можно за-
дать в течение дня, с 8.30 до 
16 часов (перерыв с 12.45 до 
13.30), обратившись на теле-
фон 56-66-83.

Данная акция предоставляет 
возможность получить разъяс-
нения по указанной теме непос-
редственно от руководителей и 
главных специалистов-экспер-
тов отдела назначения и пере-
расчета пенсий. Звоните, спра-
шивайте!

ПРИЕМ ГРАЖДАН 
ПО ВОПРОСУ СОВЕРШЕНИЯ 

КОРРУПЦИОННЫХ 
ПРАВОНАРУШЕНИЙ 

МУНИЦИПАЛЬНЫМИ 
СЛУЖАЩИМИ 

АДМИНИСТРАЦИИ 
ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ 

И ЕЕ ОРГАНОВ
28 июня 2019 года с 10.00 до 
12.00 по адресу: г. Ставрополь, 
просп. Октябрьской Револю-
ции, д. 31, состоится прием 
граждан по вопросу совершения 
коррупционных правонарушений 
муниципальными служащими ад-
министрации города Ставрополя 
и ее органов. Дополнительную 
информацию по данному вопро-
су можно получить по телефону: 
(8652) 26-55-96. 

Льготникам 
начали выплату 
компенсаций 
за покупку 
и перенос газового 
оборудования 
На компенсацию затрат мо-
гут рассчитывать участники 
и инвалиды Великой Отечес-
твенной войны, одиноко про-
живающие инвалиды I груп-
пы и пенсионеры, получаю-
щие федеральную социаль-
ную доплату, а также мало-
имущие граждане.
Размер единовременного 

пособия составляет 50 процен-
тов от понесенных расходов. За 
перенос газового водонагрева-
теля – не более 10 тысяч руб-
лей. Компенсация за перенос 
и приобретение газового водо-
нагревателя составит не более 
15 000 рублей. А выплата на при-
обретение и установку электри-
ческого водонагревателя будет 
в пределах 5 000 рублей. 

Для получения выплаты не-
обходимо подать заявление в 
течение 12 месяцев с момента 
переноса или установки водо-
нагревателя. 

Более подробную информа-
цию можно получить в комитете 
труда и социальной защиты на-
селения администрации города 
Ставрополя по адресу: ул. Ле-
нина, д. 415-б, каб. 108, или 
по телефону 56-66-93. 

СИЛА ПРИТЯЖЕНИЯ ПАМЯТИ
24 июня на Игнатьевском 
кладбище Ставрополя 
проводили в последний 
путь советского солдата 
Карапета Григорьянца  – 
санинструктора 103-й 
стрелковой дивизии, 
которая в далеком 1941 
году в горячем Вятском 
котле сражалась до 
последнего патрона и 
последнего солдата... И 
ушла в бессмертие.

СОЛДАТ 
СТАВРОПОЛЬСКОЙ 
ДИВИЗИИ
Сотни, тысячи солдат, павших 

смертью храбрых в тяжелейших 
боях на Смоленщине, долгие годы 
числились без вести пропавши-
ми. Поисковики Смоленской об-
ласти, постоянно работающие «в 
поле», в год находят (или, как они 
говорят, «поднимают») до трехсот 
могил, воронок, окопов, где лежат 
защитники земли русской – неиз-
вестные и неотпетые, без вести 
пропавшие... И в каждом таком 
окопе, воронке, ставшими брат-
ской могилой, осторожно, чуть не 
по горсточке просеивая землю, 
стараются найти «солдатские ме-
дальоны» и очень надеются, что 
эти «медальоны» не пусты.

Дело в том, что в начале войны 
бытовало в войсках некое суеве-
рие – мол, «смертный медальон» 
с собой носить означает беду на 
себя кликать. Вот многие солдаты 
их и не носили или же бумажку с 
личными данными из капсулы вы-
ковыривали...

Карапет Григорьянц, похоже, 
был не из суеверных. В октябре 
прошлого года поисковый отряд 
«Гвардия» Глинковского района 
Смоленской области, работав-
ший «в поле» в десяти километ-
рах от Вязьмы, обнаружил окоп, 
скрытый от беглого взгляда за-
рослями дикого лесного кустар-
ника. А рядом была воронка – ог-
ромная вмятина, давно поросшая 
густой травой. Такие шрамы за 
земле остаются после разрыва 

Смоленский поисковый отряд «Гвардия».

Командир отряда «Гвардия» Михаил Леонов 
показывает место гибели бойца.

мины... Поисковики стали спе-
циальными металлоискателями 
прощупывать землю и в опреде-
ленный момент поняли – вот тут 
надо копать. Срезали кустарник, 
стали пласт за пластом снимать 
землю. И нашли останки бойца. И 
медальон тоже нашли... И каску, 
и пехотную лопатку, посеченные 
осколками, изъеденные ржавчи-
ной... Еще бы – 78 лет они в этом 
окопе, в сырой болотистой земле 
пролежали. Там же, в этом окопе, 
было найдено огромное коли-
чество стреляных гильз. Видимо, 
жаркий бой был, до последнего 
солдат сражался.

Имя бойца «гвардейцы» уже 
потом узнали. Экспертиза смогла 
прочитать данные в солдатском 
медальоне: Григорьянц Карп (Ка-
рапет) Петрович, 103-я дивизия 
24-й резервной армии. А даль-
ше – дело техники. Все данные 
из Центрального архива Минис-
терства обороны – в открытом 
доступе в интернете, на сайте 
«Мемориал»: откуда призван, 
имена родственников, адрес. 
А призывался Карп Григорьянц 
Ворошиловским РВК (Ставро-
польским). И 103-я дивизия – 
тоже ставропольская. 27 июня 
она была возвращена с полевых 
лагерей из-под Зеленокумска к 

месту постоянной дислокации. 
Практически за сутки доукомп-
лектована. И 29 уже отправлена 
на фронт, в район Вязьмы.

Также эксперты установили, 
что погиб боец от минно-взрыв-
ной травмы. Скорее всего – при 
минометном обстреле, от той 
самой мины, разорвавшейся не-
далеко от его окопа... И было это 
скорее всего в первой декаде ок-
тября 1941-го. Тогда 103-я диви-
зия оказалась в так называемом 
«Вяземском котле».

МОГЛА БЫ СТАТЬ 
ГВАРДЕЙСКОЙ
Но до этого – за три месяца 

боев на Смоленщине – воинское 
соединение славный путь про-
шло. И наверняка вместе с дру-
гими частями, участвовавшими 
в беспрецедентной для начала 
войны операции по освобожде-
нию города Ельни, получила бы 
звание гвардейской. Ведь герои 
Ельнинской дуги на самом деле 
воевали не только за малень-
кий город Ельню, они воевали 
за Москву. Немцы, потерявшие 
здесь шесть дивизий, вынужде-
ны были бросить на проблемный 
участок громадные силы, чтобы 
зажать советские части в клещи. 

Но время (больше месяца) на вы-
страивание обороны Москвы и 
стягивание резервов было выиг-
рано. Ценой огромных потерь.

Словом, быть бы гвардейскими 
обеим дивизиям, сформирован-
ным в Ставропольском (Орджо-
никидзевском) крае... Только вот 
приказ о Гвардии был разослан 
по войскам в ноябре... К тому 
времени 102-й и 103-й дивизий 
уже не было, потому что – никого 
не было в живых...

Да, наверное, можно сказать, 
ими, да и всей 24-й армией по-
жертвовали – ради того самого 
времени, необходимого на ук-
репление обороны Москвы. Вой-
на – жестокая штука. Кто-то жер-
твует собой, кто-то – дивизиями 
и армиями... Честно говоря, я не 
думаю, что второе проще...

У Константина Симонова в од-
ном из очерков в серии «Разные 
дни войны» приводится послед-
нее донесение командующего 
24-й резервной армией гене-
рал-майора Ракутина, передан-
ное скорее всего в день гибели 
командарма: «Противник силой 
в пять танковых дивизий про-
должает развивать наступление, 
стремясь к полному уничтоже-
нию войск 24-й армии. Части 
24-й армии в полосе обороны ок-
ружены и атакованы и с фронта, 
и с флангов»...

А 103-я дивизия была арьер-
гардом, прикрывала отход наших 
частей. Она называлась уже не 
моторизированной дивизией, а 
стрелковой, потому что техники 
у нее фактически не осталось. 
Техника была утрачена еще в боях 
за Ельню. И все-таки дивизия 
стойко прикрывала подступы го-
рода с севера. По сути, держала 
всю дорогу, даже когда началась 
операция «Тайфун». У немцев в 
донесениях звучало: «Нам очень 
мешает флангирующий огонь, 
который ведет 103-я русская ди-
визия»... Они считали эту часть 
самой «упертой», потому что она 
не хотела отходить, стреляла до 
последнего. Во время оборони-
тельной операции под Вязьмой 
103-я попала в танковые клещи 
врага. Но и в окружении сража-
лась геройски. 

Окончание на 4-й стр.

В руках внука 
каска деда.
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информбюро
Благоустройство городов 
продолжается
В этом году из краевого бюджета на бла-
гоустройство городов выделено более 160 
миллионов рублей. Средства получат Став-
рополь, Невинномысск и Благодарненский 
городской округ.
Целевая субсидия предоставляется в 

рамках краевой государственной програм-
мы «Развитие жилищно-коммунального хо-
зяйства, защита населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций». Средства распре-
делялись по заявкам муниципалитетов, объ-
яснил министр краевого ЖКХ Роман Марчен-
ко. Местные власти просили поддержать их в 
создании новых объектов благоустройства, 
а также оказать содействие в развитии и со-
держании уже существующих общественных 
пространств. Главное условие господдержки 
– софинансирование из местного бюджета 
не менее пяти процентов. Реализация всех 
заявленных проектов поможет сделать наши 
города комфортными, уютными, улучшить ка-
чество социальной и культурной жизни. Так, в 
краевом центре за счет поддержки краевой 
казны обустроят два светодиодных плоскос-
тных фонтана: на территории нового сквера 
по ул. 50 лет ВЛКСМ и на проспекте Юности в 
районе Центра детского творчества.

В Невинномысске средства направят на 
благоустройство привокзальной площади 
железнодорожной станции «Невинномыс-
ская». Здесь установят фонтан, обустроят 
территорию для комфортного отдыха пас-
сажиров зоны ожидания и прогулок, детскую 
площадку, цветники и др. В этом году в Не-
винномысске продолжится и развитие парка 
«Шерстяник». Парк – популярное место от-
дыха, здесь проводятся массовые гулянья, 
выставки. Выделенные средства местные 
власти направят на обустройство пешеход-
ных дорожек, установят скамейки, урны, фо-
нари. В Благодарненском горокруге за счет 
субсидии выполнят комплекс мероприятий, 
направленных на создание комфортных ус-
ловий жизни и досуга: обустроят тротуары, 
цветники, озеленение, площадки для отды-
ха, отремонтируют фонтан.

«Татарское городище» 
сделают туристической 
Меккой Ставрополя
Развитие и популяризация «Татарского го-
родища» станут главными вопросами выез-
дного совещания, которое пройдет на тер-
ритории историко-культурного комплекса. 
В нем примут участие представители кра-

евых министерств и ведомств, члены Совета Наталья Ледовских и Тамерлан Коченов.

В начале мероприятия спикер 
обозначил перед законодателя-
ми ряд актуальных вопросов. В их 
числе принятый Государственной 
Думой закон о компенсации ипо-
течных кредитов многодетным 
семьям для третьих или после-
дующих детей, соответствующий 
реализации Послания Президента. 
Геннадий Ягубов попросил про-
фильный комитет краевого парла-
мента, курирующий социальные 
вопросы, держать на контроле 
последующую реализацию закона 
на Ставрополье. Еще одной темой 
стали изменения, принятые в Вод-
ный кодекс РФ. Они касаются ве-
дения реестра недобросовестных 
водопользователей, что поможет 
избежать случаев нецелевого ис-
пользования водных объектов и 
несоблюдения условий разреши-
тельных документов. Эти новации 
в своей работе должен будет учи-
тывать комитет по агарным и зе-
мельным вопросам, природополь-
зованию и экологии. Также спикер 
обратился к коллегам с просьбой 
держать на контроле темы, про-
звучавшие во время прямой линии 
Президента Владимира Путина. Он 
отметил, что многие из них харак-
терны для регионов России, Став-
рополье здесь не исключение. 

В ходе совещания руководители 
парламентских комитетов доложи-
ли о находящихся на рассмотрении 

по развитию туризма при администрации 
Ставрополя, депутаты городской Думы. Об-
судят мероприятия по продвижению объ-
екта культурного наследия федерального 
значения, строительству подъездных путей 
для туристических автобусов, предстоящие 
археологические работы.

Татарское городище – это крупнейший 
археологический памятник Предкавказья. 
Уникальная сохранность фортификацион-
ных сооружений, систем дорог, могильников 
и культовых сооружений позволяет просле-
дить все стороны жизни скифов, сарматов и 
алан с VIII в. до н. э. по X в. н. э. 

В суде обвинение поддержала прокура-
тура Промышленного района Ставрополя. 
Несмотря на то, что своей вины обвиняемые 
так и не признали, суд счел доказательства 
вины достаточными. Грабителям назначено 
по 9 лет лишения свободы с отбыванием на-
казания в колонии строгого режима.

Пока шел капремонт, 
квартиры залило дождем
Прокуратура Промышленного района кра-
евого центра выявила нарушения законо-
дательства, допущенные подрядной ор-
ганизацией при проведении капитального 
ремонта в многоквартирном доме.
Как установило надзорное ведомство, в 

многоквартирном доме, расположенном по 
улице 50 лет ВЛКСМ, 7/4, подрядная орга-
низация ООО «Фортис» проводила работы 
по капитальному ремонту, в том числе ре-
монтировали крышу дома. Однако не учли 
погодных условий: работники сняли с кров-
ли гидроизоляционный слой, начался дождь, 
в результате ряд квартир на верхних этажах 
дома затопило.

«Подобные нарушения ставят под угрозу 
здоровье и имущество жильцов дома, могут 
повлечь невозможность граждан проживать 
в своих жилых помещениях. В этой связи 
прокуратурой района в адрес генерального 
директора ООО «Фортис» внесено представ-
ление об устранении выявленных наруше-
ний с требованием о привлечении виновных 
сотрудников к дисциплинарной ответствен-
ности», – сообщили в ведомстве.

Контейнеры для сбора 
пластиковых бутылок 
Светлоград стал вторым (после Ставропо-
ля) городом, где региональный оператор 
по обращению с твердыми коммунальны-
ми отходами ООО «Эко-Сити» устанавлива-
ет контейнеры для сбора ПЭТ-бутылки. 
В краевом центре оранжевые контейне-

ры уже прижились, ими пользуются многие 
горожане. Адреса мест, где установлены 300 
контейнеров для ПЭТ в Ставрополе, нане-
сены на карту раздельного сбора отходов 
Гринпис https://recyclemap.ru/stavropol.

В Светлограде во дворах многоквартир-
ных домов установлено пока пять контейне-
ров. Специалисты «Эко-Сити» будут изучать 
наполняемость контейнеров и то, как жители 
города относятся к введению новшества. И 
уже по результатам будет решаться, закупать 
следующую партию контейнеров или нет. 

Надо сказать, что контейнеры предна-
значены для ПЭТ-бутылки, а также флаконов 
из-под бытовой химии – шампуней, гелей 
для душа, средств для мытья посуды и так 

далее. Перед тем как бросить бутылку в кон-
тейнер, необходимо снизить ее объем, то 
есть открутить пробку и смять. 

Вторсырье из ПЭТ-бутылки может при-
меняться в текстильной, металлургической, 
строительной промышленности, в медици-
не, использоваться для производства пред-
метов домашнего быта, не пищевой тары и 
других полезных вещей. Собранный пластик 
будет отправляться на переработку на му-
сороперерабатывающий комплекс у хутора 
Нижнерусского. Здесь из бытового пластика 
получают крошку флэкс – сырье для дальней-
шей переработки в полиэфирное волокно.

Ставропольский 
«Добрый жук» стал 
победителем конкурса 
для независимых 
театральных коллективов
Сайт Союза театральных деятелей РФ 
опубликовал список победителей конкурса 
для независимых театральных коллекти-
вов на постановку спектакля в 2019 году. 
Среди 28 театров Москвы, Санкт-Петер-

бурга, Новосибирска, Перми, Нижнего Новго-
рода, Пензы, Костромы, Калининграда, Омска, 
Екатеринбурга, Воронежа, Сарапула облада-
телем гранта стал ставропольский семейный 
театр кукол «Добрый жук». Его коллектив ре-
шил поставить спектакль для подростков по 
пьесе И. Васьковской и Д. Уткиной «Как спасти 
папу, похищенного ужасным драконом». Как 
сказала художественный руководитель театра 
«Добрый жук», которая выступит в постановке 
и как художник: «Тема актуальная, пьеса пре-
красная, постановочная группа воодушевлён-
ная!». Режиссер спектакля – Тамерлан Коче-
нов, которого зрители знают по работам в кино 
и как художественного руководителя и актера 
«Театра на Гагарина». Новая работа станет не 
первым их совместным творческим проектом. 

в Думе Ставропольского края

ТЕМЫ НЕ ТЕРЯЮТ 
АКТУАЛЬНОСТИ

законопроектах, а также запланиро-
ванных мероприятиях. Так, предсе-
датель комитета Думы по экономи-
ческому развитию, собственности, 
инвестициям, курортам и туризму 
Валерий Назаренко отметил, что в 
городе Невинномысске планиру-
ется провести совещание по воп-
росу реализации инвестиционных 
проектов на территории опережа-
ющего социально-экономического 
развития «Невинномысск». 

Председатель комитета по бюд-
жету, налогам и финансово-кре-
дитной политике Юрий Белый под-
черкнул, что ведётся подготовка 
к рассмотрению ряда законопро-
ектов. В их числе – установление 
нулевой налоговой ставки для ин-
дивидуальных предпринимателей, 
применяющих упрощённую систе-
му налогообложения, и предста-
вителей бизнеса, работающих на 
основании патента. Также запла-
нировано внесение изменений 
в краевой закон, регулирующий 
инвестиционную деятельность. 
Данный документ предлагает рас-
ширение применения налогового 
вычета для инвесторов. 

Комитет краевого парламента 
по законодательству, государс-
твенному строительству и мест-
ному самоуправлению готовится 
к принятию рекомендаций по воп-
росам развития самоуправления, а 
также рассмотрит отчет губернато-

ра о независимой оценке качества 
работы учреждений социальной 
сферы в 2018 году, отметила его 
председатель Светлана Терехова. 

О работе комитета по социаль-
ной политике и здравоохранению 
рассказала Валентина Муравьёва. 
Руководитель комитета проин-
формировала об итогах круглого 
стола по вопросам реабилитации 
и ресоциализации лиц, страдаю-
щих алкогольной и наркотической 
зависимостью, отметив, что эта 
сфера нуждается в особом вни-
мании со стороны региональной 
власти. На предстоящей неделе 
запланировано проведение засе-
дания комитета. В числе основных 
вопросов – отчет губернатора о 
результатах независимой оценки 
качества условий оказания услуг 
организациями в сфере культуры, 
охраны здоровья, образования, 
социального обслуживания, кото-
рые расположены на территории 
Ставропольского края.

Заместитель председателя ко-

митета по образованию, культу-
ре, науке, молодёжной политике, 
средствам массовой информации 
и физической культуре Игорь Лав-
ров проинформировал о том, что 
состоялось выездное совещание 
по вопросу организации летнего 
отдыха детей. Депутаты побывали 
в летних лагерях различной орга-
низационной формы, работающих 
на территории Андроповского 
муниципального района и горо-
да-курорта Железноводска. Игорь 
Лавров отметил, что выездные со-
вещания по этому вопросу запла-
нировано провести и в следующем 
месяце. Также на предстоящей не-
деле продолжатся собеседования 
с участниками конкурса по отбору 
в краевой молодёжный парламент. 
Его итоги будут подведены на за-
седании комиссии, где опреде-
лятся авторы наиболее актуальных 
законотворческих и социальных 
инициатив. 

Юрий Гонтарь рассказал, что 
комитет по казачеству, безопас-

ности, межпарламентским связям 
и общественным объединениям, 
который он возглавляет, обсудил 
вопрос о создании мемориала 
ставропольцам – Героям Советс-
кого Союза. Инициатива получила 
поддержку со стороны ветеранс-
кой организации и общественнос-
ти. В настоящее время готовится 
обращение по этому вопросу к 
руководству края. Также обсужда-
лась тема обеспечения безопас-
ности на водных объектах. Юрий 
Гонтарь отметил, что члены коми-
тета остались не удовлетворены 
мерами, которые ответственные 
организации принимают в этом 
направлении. 

 Председатель комитета по аг-
рарным и земельным вопросам, 
природопользованию и экологии 
Иван Богачёв проинформировал 
о том, что комитет работает над 
уточнением данных по границам 
лесопарковых «зелёных поясов» 
городов-курортов Кавминвод и 
краевого центра. Также на контро-
ле у комитета вопрос проведения 
уборки урожая. Планируется и вы-
ездное совещание, посвященное 
теме развития водохозяйственно-
го комплекса. 

Игорь  Андрющенко, возглав-
ляющий комитет по промышлен-
ности, энергетике, строительству 
и ЖКХ, рассказал об итогах со-
вещания по вопросу газоснабже-
ния населённых пунктов края. На 
сегодняшний день жители более 
98 процентов из них имеют воз-
можность пользоваться голубым 
топливом. В числе проблем – от-
сутствие во многих поселениях ут-
верждённых схем газоснабжения.

Обсуждались и другие вопросы 
социально-экономического разви-
тия региона. 

По материалам 
пресс-службы Думы СК.

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провёл еже-
недельное рабочее совещание депутатов и руководителей подразделений 
аппарата краевого парламента. 

К 2027 году на базе «Татарского городи-
ща» в Ставрополе планируется создание 
масштабного музея под открытым небом. 
234 гектара городища обследуют с помо-
щью новейшей геофизической техники, а в 
раскопках примут участие не только россий-
ские, но и иностранные археологи.

В Ставрополе осуждены 
бандиты, ограбившие банк
Разбойное нападение на один из офисов 
финансового учреждения, расположенно-
го на улице Тухачевского краевого центра, 
произошло 6 февраля 2017 года.
Два жителя Карачаево-Черкесской Рес-

публики (32 и 27 лет) тщательно готовились 
к грабежу: они подготовили перчатки, мас-
ки, одежду, помогающую скрыть внешность 
от камер видеонаблюдения, а также ножи 
в качестве оружия. Около 9 утра мужчины 
вошли в выбранный кредитно-кассовый 
офис банка. Один из мужчин приставил нож 
к шее кассира и забрал у нее ключи от кассо-
вого помещения. Второй попытался открыть 
сейфы, в которых в тот момент находилось 
более 9 млн в рублях и иностранной валюте. 
Однако сейфы устояли перед грабителями. 
Тогда мужчины забрали 700 тысяч рублей, 
обнаруженные под столом кассира, и скры-
лись. Личности грабителей установили. При 
задержании у одного из них также были об-
наружены наркотики.
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пенсионное обеспечение

НА ЧТО ТРАТИТСЯ 
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ?
С начала действия программы поддержи семей, имею-
щих детей, органами ПФР в крае выдано уже 178 484 
сертификата на материнский капитал. 
Самое популярное расходование средств маткапа – на 

улучшение жилищных условий. Ему отдали предпочтение 
122 513 семей. На улучшение жилищных условий по про-
грамме льготного кредитования подано пока 17 заявлений. 

Владельцы 4 988 сертификатов направили деньги на 
образовательные услуги. Из них 189 – на дошкольное об-
разование, причем не дожидаясь трехлетия ребенка.

На будущую пенсию мамы маткап отложили 14 семей. 
На адаптацию и интеграцию в общество детей-инвалидов 
– пять семей. 

Новое направление использования средств материн-
ского капитала – ежемесячная выплата семьям с низким 
доходом – востребовано 919 владельцами сертификата. 

Стоит напомнить, что право на выплату получили семьи, 
у которых среднемесячный доход за 12 месяцев, пред-
шествующих дате подачи заявления, был ниже 1,5-крат-
ного размера прожиточного минимума трудоспособного 
ставропольца. На сегодня он составляет 9 324 рубля. Та-
ким образом, доход на одного члена семьи с учетом всех 
выплат, пособий и вознаграждений составит 13 986 руб-
лей. Размер ежемесячной выплаты из средств материн-
ского капитала равен прожиточному минимуму ребенка в 
крае, а это 9 154 рубля.

Теперь можно оплатить обучение по программам до-
полнительного образования, занятия в кружках, секциях и 
т.д. Важно, чтобы организация, которая предоставляет об-
разовательные услуги, имела лицензию на их оказание.

Размер материнского капитала в 2019 году составляет 
453 026 рублей.

Программа федерального материнского капитала про-
длена по 2021 год, то есть необходимо, чтобы ребенок, ко-
торый дает право на сертификат, родился или был усынов-

ЖКХ
ЕДИНЫЙ РЕЕСТР 
ПОПОЛНИЛИ 
ЕЩЕ ВОСЕМЬ 
КОМПАНИЙ
Очередной отбор на включение в единый 
Реестр квалифицированных подрядных 
организаций, которые могут быть допу-
щены к участию в программе капремон-
та общего имущества многоквартирных 
домов, прошел в краевом министерстве 
ЖКХ. Было подано 20 заявок, одобрено 
– восемь. 
Документы претендентов рассмотрела 

специальная комиссия, в которую входят 
представители минЖКХ СК, краевого уп-
равления по сохранению и государствен-
ной охране объектов культурного наследия, 
Фонда капитального ремонта и региональ-
ного центра «ЖКХ-Контроль».

Подрядчики отбираются в Реестр по не-
скольким критериям. Им необходимо иметь 

В минувший четверг такие за-
нятия прошли во всех горо-
дах и районах края. Их посе-

тили более 400 человек.
Лекцию в администрации Про-

мышленного района Ставрополя 
провел председатель Региональ-

школа грамотного потребителя

ИЗ ЧЕГО СКЛАДЫВАЮТСЯ ТАРИФЫ 
НА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ?
Ежегодно 1 июля происходит плановое повышение тарифов на ком-
мунальные услуги: водоснабжение и водоотведение, электро-, газо– и 
теплоснабжение. Обсуждение этой темы в рамках июньского занятия 
«Школы грамотного потребителя» для жителей Ставрополья стало тра-
дицией. 

ной тарифной комиссии Сергей 
Губский. Он рассказал, что в этом 
году повышение тарифов про-
исходит в два этапа: в январе – 
на 1,7%, в связи с увеличением 
ставки налога на добавленную 
стоимость, и в июле – на 2% в 

связи с плановым повышением 
тарифов на все коммунальные 
услуги. Исключение составляет 
тариф на услугу по обращению с 
твердыми коммунальными отхо-
дами – действующий на Ставро-
полье тариф будет актуален до 30 
июня 2020 года. 

Специалисты «Школы» обра-
тили внимание слушателей на 
то, что платежки, которые потре-
бители получат в июле, должны 
содержать тарифы на коммуналь-
ные ресурсы, действовавшие в 
июне, т.е. до их изменения. 

Слушателям «Школы» объяс-
нили, как устанавливаются тари-
фы на тот или иной ресурс. На-
пример, на электроэнергию и газ 
они едины для всех жителей края. 
Так, обновленный тариф на элек-
троэнергию составит:

– 3,24 руб./кВт•ч – для домов 
с электроплитами и в сельской 
местности; 
– 4,63 руб./кВт•ч – для город-
ских потребителей в домах с 
газовыми плитами. 

Тариф на газоснабжение будет 
утвержден в ближайшие дни. 

Тарифы на теплоснабжение, 
холодное водоснабжение и во-
доотведение устанавливаются 
индивидуально для каждой ре-
сурсоснабжающей организации. 
На это влияют особенности про-
изводственного цикла, уровень 
изношенности оборудования и 
сетей, а также объемы работ по 
ремонту и модернизации комму-
нальных объектов. 

Так, в сфере водоснабжения 
тариф зависит от удаленности 
источника воды, сложности ее 
транспортировки и подготовки к 
использованию. Например, для 
водоснабжения жителей краевого 
центра и прилегающих террито-
рий используется вода Сенгиле-
евского озера, которое, как из-
вестно, находится намного ниже 
уровня города. Чтобы поднять 
ресурс на высоту 440 метров, 
используются мощные насосы, 
для работы которых необходим 
большой объем электроэнергии. 
Поэтому в структуре тарифа МУП 
«Водоканал» Ставрополя более 
50% составляют затраты на при-
обретение энергоресурса. А что-
бы вода попала к потребителям 
в Ипатовский городской округ, 
Апанасенковский и Туркменский 
районы, она должна преодолеть 
более чем 140 км через боль-

шое количество перекачивающих 
станций. 

Дешевле всего водоснабже-
ние обходится там, где есть собс-
твенные источники воды и для ее 
транспортировки не требуется 
больших затрат на электроэнер-
гию. Например, в Предгорном и 
Шпаковском районах тариф на 
воду составляет – 14,09 рубля и 
16,38 рубля за кубометр соот-
ветственно. 

«Наполнение» тарифа контро-
лирует Региональная тарифная ко-
миссия. Только в этом году сумма 
экономического эффекта от пре-
дотвращения завышения тарифов 
составила 9,9 миллиарда рублей.

На следующем занятии «Шко-
лы», которое состоится в конце 
июля, специалисты «Школы», а 
также представители филиала 
компании «Россети Северный 
Кавказ» – «Ставропольэнерго» 
расскажут о современных техно-
логиях в электроснабжении и чем 
полезны электронные сервисы 
для потребителя.

Слушателями «Школы» могут 
стать все желающие. Участие – 
бесплатное.

С лекционными материалами 
можно ознакомиться на сайте 
краевого министерства ЖКХ www.
mingkhsk.ru в разделе «Гражда-
нам» / «Школа грамотного потре-
бителя».

разрешительную документацию на прове-
дение работ по капремонту, в том числе до-
пуск саморегулируемой организации, опыт 
работы не менее трех лет. Плюс – положи-
тельная репутация и устойчивое финансо-
вое положение. 

– В этот раз Реестр пополнили строи-
тельно-монтажные компании, проектиров-
щики, организации, осуществляющие стро-
ительный контроль, и компании по замене 
лифтов,  – рассказал министр ЖКХ края Ро-
ман Марченко. – Последнее особенно акту-
ально: на Ставрополье в ближайшее время 
стартует программа по ускоренной заме-
не подъемников, которые уже отработали 
свой эксплуатационный срок – 30 и более 
лет. Наша задача – обеспечить проведение 
качественных и оперативных работ, чтобы 
довести до минимума неудобство для став-
ропольцев, у которых лифты на период за-
мены не будут работать.

Реестр квалифицированных подрядных 
организаций для оказания услуг и выполне-
ния работ по капремонту общего имущест-
ва в МКД на Ставрополье формируется с 
2017 года. Актуализация его проводится 
минимум раз в квартал. Сегодня в Реестр 
включены 220 компаний. Подрядные ор-

ганизации выбирают по шести направле-
ниям, среди которых капремонт общего 
имущества МКД, домов – объектов куль-
турного наследия, замена лифтов, подго-
товка проектно-сметной документации, 
услуги по осуществлению строительного 
контроля. Причем компании могут быть как 
включены в перечень, так и исключены из 
него за несоответствие, предоставление 
недостоверной информации и т.д.

СУБСИДИЯ 
НА ОПЛАТУ 
ЖИЛИЩНО-
КОММУНАЛЬНЫХ 
УСЛУГ
Жители Ставрополя широко пользуются 
адресной социальной помощью в виде 
субсидии на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг.
Фактически субсидия – это денежные 

средства, которые предоставляются горо-

жанам безвозмездно. Они перечисляются 
на их лицевые счета для последующей оп-
латы жилищно-коммунальных услуг.

Субсидии предоставляются в случае, 
если расходы на оплату жилого помеще-
ния и коммунальных услуг превышают в 
совокупном доходе семьи 22 процента. 

Помощь предоставляется по месту 
постоянной регистрации гражданина с 
учетом постоянно зарегистрированных 
с ним членов его семьи сроком на шесть 
месяцев. При этом одним из основных ус-
ловий предоставления субсидии является 
отсутствие задолженности по оплате ЖКУ,  
либо есть заключение с жилищно-комму-
нальными службами города соглашения по 
поэтапному погашению долга. Для назна-
чения субсидии необходимо обратиться в 
комитет труда и социальной защиты насе-
ления администрации города Ставрополя 
(ул. Ленина, 415-б, каб. 112, часы приема 
понедельник – четверг с 9 до 18 часов, пят-
ница с 9 до 13, перерыв с 13 до 14) с заяв-
лением о назначении субсидии и необхо-
димым пакетом документов.

Более подробную информацию можно по-
лучить по телефонам:  56-01-85, 56-59-02. 

лен по 31 декабря 2021 года. При этом, как и раньше, само 
получение сертификата и распоряжение его средствами 
временем не ограничены.

ВСЕ ПРО 
ПЕНСИОННЫЕ 
БАЛЛЫ
Изменения в пенсионном законодательстве по-пре-
жнему интересуют наших читателей, которые звонят в 
редакцию по самым разным вопросам. Среди них – учи-
тывается ли при начислении будущей пенсии прохож-
дение службы в армии, уход за ребенком, за пожилым 
человеком, какой на сегодня страховой стаж и так да-
лее. Сегодня разъяснение дают специалисты краевого 
Отделения ПФР.
По закону для формирования пенсионных прав гражда-

нина каждый год его трудовой деятельности оценивается 
в пенсионных коэффициентах (баллах), количество кото-
рых напрямую зависит от суммы страховых взносов, кото-
рые платит за него работодатель в ПФР. 

В формировании будущей пенсии участвуют и социаль-
но значимые периоды. Это то время, когда человек вынуж-
денно не работал, как, например, срочная служба в армии. 
За каждый год прохождения службы призывники получают 
1,8 балла. То же количество баллов за год можно зарабо-
тать, ухаживая за инвалидом 1-й группы или пожилым че-
ловеком старше 80 лет, либо ребенком-инвалидом. 

Учитывается и уход за детьми. За первого ребенка мать 
или отец получат 1,8 балла, за уход за вторым и третьим 
ребенком – 3,6 балла и 5,4 балла соответственно.

В текущем году необходимыми условиями для назначе-
ния страховой пенсии по старости являются:

– достижение возраста – для мужчин – 60 лет 6 меся-
цев, для женщин – 55 лет 6 месяцев;
– наличие страхового стажа не менее 10 лет, этот по-
казатель постепенно увеличивается до 15 лет к 2024 
году;

–  число пенсионных коэффициентов (баллов) – 16,2, к 
2025 году показатель достигнет 30 баллов.
 Стоит обратить внимание, что при несоблюдении ус-

ловий по продолжительности стажа или величине пенси-
онных коэффициентов право на социальную пенсию в те-
кущем 2019 году возникает у мужчин в возрасте 65 лет и 6 
месяцев, у женщин в 60 лет и 6 месяцев.

 Узнать количество уже заработанных пенсионных баллов 
можно в Личном кабинете на сайте ПФР. Если вы считаете, 
что какие-либо сведения на вашем лицевом счете в ПФР не 
учтены или учтены не в полном объеме, то следует забла-
говременно обратиться в территориальный орган ПФР для 
дополнения своего индивидуального лицевого счета.

КТО ТАКИЕ 
ПРЕДПЕНСИОНЕРЫ?
С нового года в пенсионное законодательство введено 
такое понятие, как предпенсионный возраст. Так назван 
период, который наступает за пять лет до возраста, да-
ющего право на страховую пенсию по старости. 
Предпенсионерам положен целый ряд льгот и гаран-

тий. В Пенсионном фонде работает сервис информиро-
вания, через который предоставляются сведения о людях, 
достигших предпенсионного возраста. Эти данные необ-
ходимы органам власти, ведомствам и работодателям для 
назначения соответствующих льгот.

С начала года краевое отделение ПФР подтвердило 
уже более 3000 ставропольцев их предпенсионный статус 
по запросам органов занятости, налоговых органов и ра-
ботодателей.

Пятилетний срок для определения статуса предпенсио-
нера актуален и в тех случаях, когда при назначении пенсии 
учитываются одновременно достижение определенного 
возраста и выработка специального стажа. Предпенсион-
ный возраст врачей, учителей и других работников, у ко-
торых право на пенсию возникает не с определенных лет, 
а при выработке специального стажа, наступает одновре-
менно с его приобретением.
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СИЛА ПРИТЯЖЕНИЯ ПАМЯТИ 
Родной город проводил солдата 
с воинскими почестями.

Карапет Петрович будет покоиться 
рядом с женой, которая ждала его с войны всю жизнь.

Портрет деда несут внуки.

Начало на 1-й стр.

Есть в архивах еще одно доне-
сение немцев, где они рапортуют 
о том, что 103-я русская дивизия 
полностью погибла на высоте 
240... Датировано оно 7 октября.

Уцелели действительно едини-
цы. Через полторы недели скита-
ния по вражеским тылам вместе 
с комдивом Иваном Биричевым 
линию фронта смогли перейти 
только тридцать красноармей-
цев... Тридцать из восьми тысяч 
личного состава...

На фоне этих цифр все рас-
суждения о масштабе потерь 
кажутся излишними. И многие, 
очень многие солдаты и офице-
ры, которые до сих пор числятся 
пропавшими без вести, были на-
шими земляками.

Чтобы жизнь 
продолжалась
29-летний Карапет Григорь-

янц был в числе добровольцев. 
Он никогда не мечтал стать во-
енным — до войны занимался 
сугубо мирным делом. Работал 
парикмахером. У него была боль-
шая дружная семья - отец, мать, 
братья, любимая жена Мария и 
сыновья. Совсем маленькие — 
погодки. В 1941-м Рубенчику чуть 
больше года было, а Гриша перед 
самой войной родился... И отец 
в первую очередь их шел защи-
щать. Окончил ускоренные меди-
цинские курсы и попросился на 
фронт...

Внук солдата Артур рассказы-
вает: извещение о том, что Кара-
пет Григорьянц пропал без вес-
ти,  бабушка получила уже после 
того, как из Ставрополя выбили 
немцев, — в 1943-м. Но она не ве-
рила, что муж погиб. И ждала. Вся 
семья ждала. Даже годы спустя 
все вспоминали, как незадолго 
до отправки на фронт к Карапету 
на улице привязалась цыганка с 
предложением погадать. И «на-

гадала»: мол, живой вернешься, 
без единой царапины.

Этот случай в семье Григорь-
янц всем друзьям и знакомым 
как притчу рассказывали. Но для 
родных это не притчей было, а 
лучиком надежды, спасительной 
соломинкой...

Друг семьи Аркадий Ашотович 
Карамян вспоминает, как старший 
сын Карапета Петровича Рубен, 
уже будучи взрослым зрелым че-
ловеком, частенько в разговоре 
сетовал: «Эх, был бы отец»...

Конечно, непросто было Марии 
в голодные послевоенные годы 
двоих детей поднимать. Заботу о 
семье Карапета взял на себя его 
младший брат. Помог мальчишек 
на ноги поставить. Мария всю 
жизнь проработала на главпоч-
тамте. О том, чтобы как-то устро-
ить личную жизнь, даже не дума-
ла... Она умерла в 1978 году...

…Нет уже на свете и сыновей 

солдата. Старший погиб давно 
— несчастный случай. Младшего 
в прошлом году схоронили. Онко-
логия.

Но у Рубена и Григория ос-
тались дети, внуки... В общем у 
Карапета Петровича три внука и 
пятеро правнуков. Будут и прапра-
внуки. Жизнь продолжается. Но 
ведь за то, чтобы она продолжа-
лась, и сложили головы Карапет 
Григорьянц и его боевые друзья 
из героически погибшей 103-й 
ставропольской дивизии, все 
солдаты, которые не вернулись 
домой с войны... Известные и не-
известные, отпетые и неотпетые.

Ставрополь и Смоленск 
стали ближе
Говорят, война не закончена, 

пока не похоронен последний 
солдат.  Наша страна заплати-
ла за Победу огромную цену. Не 
знаю, настанет ли когда-нибудь 

день, когда с воинскими почес-
тями предадут земле последнего 
солдата... И все-таки надо, обя-
зательно надо сказать спасибо 
тем, кто этот день приближает 
— поисковикам, которые рабо-
тают «на земле», специалистам, 
которые по полуистлевшим «за-
пискам» солдатских медальонов 
восстанавливают имена,  — они 
возвращают солдату его доброе 
имя и посмертное право наконец 
вернуться на свою малую роди-
ну. Пусть даже через 78 лет... И  
называться «павшим смертью 
храбрых», а не «без вести пропав-
шим».

Об этом на митинге проща-
ния, прошедшем на Игнатьевс-
ком кладбище, говорили глава 
администрации Промышленного 
района Дмитрий Семенов, воен-
ный комиссар города Ставропо-
ля Сергей Гайдуков, внук солдата 
Альберт Григорьянц и первый за-
меститель председателя город-
ского Совета ветеранов Юрий 
Митрясов.

Альберт Григорьевич и Юрий 
Владимирович особые слова бла-
годарности  адресовали смоленс-
ким поисковикам. Первый благо-
дарил их за деда, за возможность 
похоронить его рядом с бабушкой 
Марией, которая ждала его всю 
жизнь... Второй с огромным ува-
жением говорил о той огромной 
работе, в которую включены не 
только общественные организа-
ции, но и власти Смоленщины. 
Там даже в областной Думе есть 
свой поисковый отряд. Семь де-
путатов — действующие поиско-
вики, работающие «в поле»... У 
поискового движения Смоленс-
кой области такой опыт, который 
стоило бы перенять и в других 
регионах.

Впрочем, они эти добрые сло-

ва коллегам и лично говорили, 
потому что на прошлой неделе 
сами в Смоленске побывали. 
21 июня, накануне Дня памяти и 
скорби, там проводился митинг 
«Завтра была война» (по назва-
нию книги писателя-фронтовика 
Бориса Васильева). Не простой 
митинг. На аллее Героев у Вечного 
огня смоляне прощались с теми, 
кто погиб в боях за Ельню или в 
Вятском котле, тем, еще недавно 
числился пропавшим без вести. 
За последние месяцы поискови-
ки нашли девятерых. Но только 
у двоих удалось по медальонам 
установить имена. Семеро не-
известных солдат будут похоро-
нены с воинскими почестями на 
мемориальном кладбище. Урны 
с прахом владимирца Ткачен-
ко и ставропольца Григорьянца 
были переданы родным. А потом 
начальник поискового отряда 
«Гвардия» Михаил Леонов повез 
Альберта Григорьянца на место 
гибели его деда, к тому самому 
окопу на опушке леса... Несмот-
ря на прошедшие десятилетия, в 
смоленских полях и лесах до сих 
пор ощутимо присутствует вой-
на...

…В родном городе солдата 
103-й дивизии Карапета Григо-
рьянца похоронили с воинскими 
почестями. Долгим оказалось его 
возвращение — длиною в 78 лет.

Ставрополь и Смоленск разде-
ляют 1800 километров, но теперь 
они словно стали чуточку ближе, 
потому что память имеет свойс-
тво сокращать расстояния. Такая 
уж сила притяжения у нашей па-
мяти и нашей истории.

Елена ПАВЛОВА.
Фото

 Александра ПЛОТНИКОВА. 

Ставропольцы  сами определяли, какие воп-
росы и проблемы жилищно-коммунального 
хозяйства для них наиболее актуальны. В 
течение двух недель специалисты ставро-
польской «Школы грамотного потребителя» 
принимали заявки на включение тем в тема-
тический план-график на полугодие. 
В результате в учебный план «Школы» на вто-

рое  полугодие этого  года вошли следующие 
темы:

Июль. Электронные сервисы для потребите-
лей электроэнергии. Цифровизация  электросе-
тевого комплекса. Польза для потребителей.

Август. Подготовка многоквартирного дома 
к отопительному сезону. Как рассчитать стои-
мость работ и услуг в доме с помощью жилищ-
ного калькулятора?

Сентябрь. Правила предоставления субси-

дии на оплату жилищно-коммунальных услуг 
гражданам.

Октябрь. О правилах  предоставления фи-
нансовой поддержки за счет средств Госу-
дарственной корпорации - Фонда содействия 
реформированию жилищно-коммунального хо-
зяйства на проведение капитального ремонта 
многоквартирных домов.

Ноябрь.  ТСЖ как способ управления много-
квартирным домом. Плюсы и минусы.

Декабрь. Права и обязанности правления 
товариществ собственников жилья.

Научиться коммунальной грамоте могут все 
желающие. Бесплатные занятия проходят еже-
месячно (последний четверг месяца) в адми-
нистрациях городов и районов края. 

Все лекции краевой «Школы грамотного пот-
ребителя» и мультимедийные материалы к ним 
находятся в открытом доступе на сайте краевого  
министерства ЖКХ www.mingkhsk.ru.

информбюро
Ежемесячная выплата 
при рождении первого ребенка 
Уже второй год, как по инициативе Президента РФ Владимира Путина введена 
ежемесячная выплата при рождении (усыновлении) первого ребёнка в размере 
прожиточного минимума для детей, установленного в субъекте Российской Фе-
дерации. В 2019 году на Ставрополье – это  9154 рубля.
Выплату получают семьи, в которых среднедушевой доход не превышает 

полуторакратную величину прожиточного минимума трудоспособного насе-
ления -13986 рублей.

Ежемесячная выплата назначается на один год. По истечении этого срока 
подается новое заявление о назначении на срок до достижения ребенком по-
лутора лет.

На сегодняшний день ежемесячную выплату получают 1346 семей  Став-
рополя.

Более подробную информацию можно получить в комитете труда и соци-
альной защиты населения администрации Ставрополя по адресу: ул. Ленина, 
д. 415-б, кабинет 201, или по телефону 56-66-87. 

Родителям, проживающим в городе, подать документы можно в МКУ «Мно-
гофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных 
услуг в городе Ставрополе» по адресам: ул. Мира, 282а, ул. Голенева, 21, ул. 
50 лет ВЛКСМ, 8а/1-2, ул. Васильева, 49.

Школа грамотного потребителя

Чему будем учиться во втором полугодии?
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Письма читала Лариса РАКИТЯНСКАЯ.

Отклики на публикации в подборке писем можно присылать по электронному адресу: lara@vechorka.ru. ОТ РЕДАКЦИИ: просьба к авторам писем: пожалуйста, пишите фамилии, имена, отчества разборчиво, точно. 
Желательно также указывать в письмах свои адреса и телефоны – эти сведения нужны не для публикации, а для работы журналиста – при необходимости каких-либо уточнений. Не обижайтесь, стихи мы не публикуем!

«Я Вам пишу...»

День России — 
наш большой праздник
12 июня всей страной отмечался День России. Наше об-

щество не стало исключением и также провело комплекс 
праздничных мероприятий. В этот день мы по приглашению 
Росгосцирка посмотрели цирковое представление «Импе-
рия львиц» - красочное шоу с настоящими африканскими 
хищницами под руководством признанного во всем мире 
дрессировщика Виталия Смолянца. 

Зрители не просто восхищались, но и прониклись боль-
шим уважением к этому мужественному человеку, выдер-
жавшему тяжелые испытания судьбы, ставшему инвалидом 
и тем не менее вернувшемуся на манеж цирка. В програм-
ме также были представлены ведущие номера с участием 
других лауреатов международных фестивалей, которые 
дополнили атмосферу настоящего праздника и подарили 
зрителям незабываемые эмоции. 

Мы же от лица городского общества инвалидов выра-
жаем искреннюю благодарность Росгосцирку за предо-
ставленную возможность безвозмездно посмотреть это 
представление. А 16 июня перед нашими активистами 
гостеприимно распахнулись двери Ставропольского госу-
дарственного музея-заповедника имени Прозрителева и 
Праве. Здесь нами совместно со Ставропольским клубом 
ветеранов труда было проведено мероприятие «Наш дом - 
Россия». Прослушав Гимн России, рассказ о его истории, 
а также интерактивную лекцию «Возрождение новой Рос-
сии», мы перешли к творческим выступлениям. Первыми 
выступил наш хоровой ансамбль «Искра» и его бессменный 
руководитель  почетный работник культуры Ставрополь-
ского края Олег Анисимов. Прозвучали как коллективные, 
так и сольные выступления в исполнении Галины Бойко и 
Аллы Кратковой. Затем присутствующие прослушали про-
изведения наших поэтов из литературного объединения 
«Надежда», посмотрели выступления ансамбля «Барыня» и 
драматического кружка «Аншлаг». Оригинальные костюмы 
и мастерство наших артистов понравились зрителям. Кон-
церт произвел отличное впечатление и подарил зрителям 
превосходное настроение. 

В завершение Ставропольским клубом ветеранов труда 
были проведены Пушкинские чтения, а по итогам творчес-
ких выступлений наши участники вместе с другими присутс-
твовавшими ознакомились с экспонатами выставок музея. 
Мы, в свою очередь, при поддержке администрации города 
Ставрополя отметили всех наших наиболее активных и та-
лантливых участников подарками, поощрительными приза-
ми и продуктовыми наборами.
Владислав Полтавцев, председатель Ставропольской 
городской организации СКО ООО «Всероссийское 

общество инвалидов».

Литературное «меню» 
для подростков
Тема еды – одна из самых обсуждаемых в современном 

культурном  пространстве. Книг, посвященных еде и всем 
ее проявлениям, – масса. Чтобы узнать оригинальный ку-
линарный рецепт от самого автора, не отрываясь от чтения 
интересной книги, читателю  достаточно будет выбрать 
произведение на выставке «Литературное меню», органи-
зованной библиотекой-филиалом № 2. Выставка рассчита-
на на возраст от 12+. А так как молодёжь и подростки сегод-
ня – наиболее требовательная категория читателей, они в 
основном обращают внимание только на что-то необычное, 
яркое, бросающееся в глаза, то и выставка ай-стоппер, вы-
деляющаяся из общего ряда, приковывает к себе внимание. 
И цель ее — та же самая: именно привлечь внимание моло-
дежной аудитории к чтению художественной литературы, 

познакомить с произведениями современных авторов, рас-
крыть рецепты «кулинарного» многообразия в литературном 
мире. Если вы выходите в соцсети, то можете убедиться, что 
книга остается популярным способом увлекательно провес-
ти время. Это видно по статистике хэштегов, связанных с 
чтением и книгами: некоторые из них уже насчитывают де-
сятки миллионов размещений. Поэтому к названию разде-
лов выставки организаторы также подошли нетрадиционно: 
состоит из трех разделов: #ПРОЗАВТРАК, #НЕОБЕДНЕЕМ, 
#ИЗУЧАЕМ. Каждый говорит сам за себя. Цитаты и выска-
зывания выдающихся людей помогут лучше понять глубокий 
смысл выставки. Представленные на выставке произве-
дения лауреатов  Международного конкурса имени Сергея 
Михалкова о проблемах современных подростков должны 
обязательно привлечь внимание молодых людей. А книги из 
серий: «Моя большая семья», «Культовая классика», «Книги 
для взрослых и детей», «Книги, о которых говорят» и другие 
заинтересуют и более широкий круг читателей.

Приглашаем всех желающих посетить выставку
А. А. Разомазова.

«Безопасно ли ребенку 
в автомобиле?»
21 июня на Ставрополье прошла акция «Безопасно ли 

ребенку в автомобиле?». В городе Ставрополе она прово-
дилась на въезде в Центр развития ребенка – детский сад 
№ 79 при участии депутата Думы Ставропольского края 
Д. И. Шуваева, главного специалиста отдела воспитатель-
ной работы и дополнительного образования детей  ми-
нистерства образования Ставропольского края М. Федо-
товой, председателя Совета отцов Ставропольского края 
А. Резюка, секретаря Совета отцов Ставропольского края  
С. Ли, начальника отдела пропаганды БДД УГИБДД ГУ МВД 
России по Ставропольскому краю подполковника полиции 
Е. Синицына, инспектора по о/п УГИБДД ГУ МВД России 
по Ставропольскому краю майора полиции Н. Семенихи-
ной, экипажа ДПС У0174. Цель акции –  привлечь внима-
ние общественности к проблеме безопасности дорожного 
движения для снижения количества погибших и раненых в 
результате ДТП детей-пассажиров. Сотрудники ДПС оста-
навливали машины, в салоне которых находились несовер-
шеннолетние пассажиры, проводили визуальный осмотр 
по использованию детских удерживающих систем с оцен-
кой правильности их применения, установки и крепления. 
С каждым водителем была проведена разъяснительная 
беседа, прошел и опрос водителей. В ходе акции было ос-
тановлено 15 транспортных средств с детьми-пассажира-
ми. Выяснилось, что основная часть водителей  соблюдает 
правила, заботится о безопасности своих детей, исполняя 
свою прямую родительскую обязанность. 

Анна Довженко.

Если будет Россия, 
значит, буду и я
«О России я песню пою…» - именно под таким названием 

в библиотеке-филиале № 8 состоялся литературно-музы-
кальный час, посвящённый Дню России. Это стало хорошей 
традицией накануне самого главного праздника страны со-
бирать в стенах библиотеки юных читателей для разгово-

ра о Родине. Патриотическое воспитание подрастающего 
поколения, популяризация истории, культурного насле-
дия России — одно из приоритетных направлений работы 
библиотек с детьми и юношеством. В библиотеку пришли 
дети, посещающие оздоровительный лагерь «Крепыш». 
Библиотекарь  рассказала о государственном устройстве и 
основном законе страны - Конституции РФ, о представите-
лях различных национальностей нашей огромной страны. 
Ребята говорили о том, что Россию называют родниковым, 
березовым краем, вспомнили русские народные послови-
цы и поговорки, правильно ответили на вопросы о быте и 
культуре народов России. Дети громко и выразительно чи-
тали стихотворения  о любви к родному краю. Из фондов 
библиотеки были представлены книги и журналы (серия 
детских книг «История России» и «Детская энциклопедия»), 
посвященные истории, символике, героям и традициям на-
шего народа. Литературно-музыкальный час оказался яр-
ким, насыщенным и интересным. 

Н. В. Логинова.

СПАСИБО!
Наша редакция традиционно получает огромное 

количество писем с благодарностями в адрес сове-
тов микрорайонов, школ, библиотек, предприятий и 
организаций города, депутатов. Мы постоянно де-
лаем краткий обзор таких писем, считая, что добрые 
слова читателей идут от сердца, а не замечать хоро-
шего в жизни – плохо и неправильно. 

Сердечно благодарю и поздравляю с прошедшим 
профессиональным праздником - Днем медицинского 
работника - заместителя главного врача ООО «ВИЗИТ-
Медцентр» И. И.  Пенкину. Это не только хороший руково-
дитель и грамотный врач, но и очень добрый, отзывчивый 
человек, готовый помочь в любой ситуации. С каким бы 
вопросом я ни обращалась к ней, она всегда внимательно 
выслушает и окажет содействие в решении проблемы. 

Хочу также выразить искреннюю благодарность все-
му коллективу дневного стационара ГБУЗ СК «Городская 
детская поликлиника № 3» г. Ставрополя, в котором моя 
дочь ежегодно проходит лечение. В частности, заведу-
ющей Г. А. Шатохиной, лечащему врачу-педиатру Е. Н. 
Мальцевой, медицинской сестре Инне за их заботу, про-
фессионализм, добросовестное отношение к своей ра-
боте. Благодаря их доброму и внимательному отношению 
к каждому пациенту наши детки чувствуют себя комфор-
тно, получают необходимое обследование и лечение, с 
удовольствием проходят все необходимые процедуры.

Кроме того, позвольте выразить искреннюю благодар-
ность руководителю комитета образования администра-
ции г. Ставрополя А. В. Дирегановой за ее отзывчивость 
и доброе сердце! Это не только хороший и грамотный 
руководитель, но и очень добрый, отзывчивый человек, 
готовый помочь в любой ситуации. Спасибо!

Людмила Григорьева.

Хочу через газету тепло и сердечно поблагодарить 
председателя Совета ветеранов (Промышленный район) 
М. Т. Чернявскую за чуткое и доброе отношение ко мне. 
Еще в марте я упала дома и сильно ударилась. Вызывали 
«Скорую», врача, а потом я два месяца была вся перевя-
зана. Мария Терентьевна позвонила мне и предложила 
свою помощь. Спасибо ей, человеку с большим сердцем!

Н. К. Зубенко.

Жители дома по ул. Шпаковской, 94/3, выражают ог-
ромную благодарность группе строителей по капиталь-
ному ремонту фасада ООО «Фортис» - директору А. В. 
Снхчяну, прорабу Н. Ю. Савинову, а также Э. Э. Есаяну, 
Э. А. Карамяну, Ю. Ж. Айрапетяну, М. И. Акобяну, дирек-
тору ООО УК «Новая Восьмая» Л. И. Тищенко, главному 
инженеру компании С. Д. Мальченко, И. А. Капчишникову 
и всем работникам ООО – дом по ул. Шпаковской, 94/3, 
отремонтирован качественно, красиво и в срок.

Р. И. Позднякова, председатель совета дома. 

Благодарю главу города Ставрополя А. Х. Джатдоева за 
отличное состояние городских парков, скверов, газонов. 
Радует глаз наш красивый, молодой, зеленый и цветущий 
город. Большое спасибо Вам и всему коллективу адми-
нистрации города Ставрополя.

А. В. Денисова.

Торжественное награждение 
победителей «Диктанта Победы»

21 июня в музейно-выставочном комплексе «Россия - моя история» состоялось вру-
чение дипломов региональным победителям Всероссийской акции «Диктант Победы». 
Результаты акции были объявлены 12 июня, в День России. В Ставропольском крае 
победителями стали девять человек, среди них Глеб Лаврушенко и Анна Валендорф. 
В церемонии награждения приняли участие первый заместитель председателя Думы 
Ставропольского края Д. Н. Судавцов и ветеран, участник Великой Отечественной вой-
ны Н. В. Бугайченко. Акция проходила 7 мая по всей России. В Ставропольском крае 
было организовано три площадки: в Буденновске, Пятигорске и Ставрополе. Тогда, 7 
мая, в музейно-выставочном комплексе «Россия - моя история» проверить свои знания 
об истории Великой Отечественной войны пришли студенты и школьники, пенсионеры 
и служащие. Участие в акции также приняли ветераны войны, представители краевой 
исполнительной и законодательной власти - всего более 230 человек. 

Администрация музейно-выставочного комплекса 
«Моя страна. Моя история».
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Лето – это время для детей. 
Учеба в школе заканчивает-
ся, и начинаются каникулы. 
Соответственно, появляется 
огромное количество сво-
бодного времени и вопрос, 
как его занять. Первое, что 
приходит в голову, – это 
не сидеть дома, а гулять с 
друзьями на спортивных 
площадках, пришкольных 
территориях, парках... Но у 
родителей нет столько сво-
бодного времени, у них есть 
работа, и они не всегда мо-
гут присмотреть за своими 
детьми. 
Именно по этой причине 

ежегодно проводится акция 
«Безопасность детства»: она 
стартовала по инициативе Упол-
номоченного при Президенте 
РФ по правам ребенка А. Ю. Куз-
нецовой по всей России. Акция 
включает в себя два периода: 
летний, с 1 июня по 31 авгус-
та,  и зимний, с 1 декабря по 31 
марта. 

На улицы городов всей стра-
ны каждую неделю на проверку 
безопасности детей выходит от-
цовский патруль.  В акции также 
задействованы все правоохра-
нительные органы и ведомства. 
«Безопасность детства - 2019» 
нацелена на то, чтобы снизить 
травматизм среди детей и под-
ростков, выявить и предотвра-
тить потенциальную опасность. 

Неравнодушные отцы выходят 
на все мероприятия массового 
характера, которые проводятся 
комитетом образования города 
Ставрополя. 

Рейды, прошедшие по всему 
Ставрополю на прошлой неделе, 
были приурочены к выпускному 
вечеру у девятиклассников. А 
10-е число каждого месяца – от-
четный день у отцовского патру-
ля. Вся собранная информация 
о нарушениях отправляется в 
Москву, председателю Совета 
отцов России.

Помогают отцам и организа-
торы акции - уполномоченные по 
правам ребенка, МЧС и МВД, а 
также представители обществен-
ных организаций, казачества и 
молодежных объединений. Их 
задача - провести рейды по тем 
объектам, где отдыхает детвора.

акция «Безопасность детства - 2019»                                            

ЛЕТО В ГОРОДЕ, ПАПЫ НА СТРАЖЕ!

Отцовский патруль готов к рейду.

Юные «самокатчики» рядом с проезжей частью. Это опасно!

Чтобы убедиться в действен-
ности акции, журналисты «Ве-
чернего Ставрополя» отправи-
лись на места рейда и своими 
глазами увидели, как это проис-
ходило.

Отцовской патруль - 
на защите безопасности 
детства в Ставрополе
- Наша задача - своим приме-

ром показать всем окружающим, 
что мы должны видеть детей, ко-
торые находятся без присмотра. 
Сегодня на улицах не должно ос-
таваться безнадзорных ребяти-
шек, ведь их поведение нередко 
выходит за рамки нормального. 
В таком случае мы сразу дела-
ем им замечания. Взрослым же 
мы говорим, чтобы в присутс-
твии детей они не оставались 
равнодушными. Своим приме-
ром мы должны показать, что 
нам небезразличны все дети, 
– рассказал нам Александр Ре-
зюк, председатель Совета отцов 
Ставропольского края. 

В Ставрополе очень много 
травмоопасных мест, где дети 
могут не только пораниться, но 
и совершить противоправные 
действия. Хочется, чтобы таких 
мест стало как можно меньше. 

Именно поэтому отцовский пат-
руль и выходит на улицы горо-
да. Нарушения, которые отцам 
удается заметить на городских 
площадках, незамедлительно 
фиксируются. Следует уточнить, 
что представитель Совета отцов 
не имеет права задерживать ко-
го-то за нарушения, поэтому в 
рейде также принимают участие 
сотрудники полиции.

Акция «Безопасность детства 
- 2019» также нацелена на то, 
чтобы родители больше време-
ни уделяли своим детям: 

- Мы выявляем все опасные 
моменты в жизни детей, стара-
емся довести до других отцов 
мысль о том, что хватит уже си-
деть на диване да смотреть те-
левизор. Надо и детям внима-
ние уделить, – говорит Сергей 
Ли, заместитель председателя 
Совета отцов Ставропольского 
края, председатель Совета от-
цов школы № 7 краевого центра.

Воздух и вода: 
как с ними дружить?  
Отцы Ставрополя уже про-

вели профилактические бесе-
ды с детьми и их родителями, 
раздали им полезные памятки. 
Они включают в себя несколько 

советов родителям и несовер-
шеннолетним детям. На одной 
стороне - правила поведения на 
воде. Это особенно актуально во 
время летнего сезона в Ставро-
поле, поскольку многие семьи  
проводят свои выходные на Ком-
сомольском озере. 

На обратной стороне памят-
ки - информация для родителей 
о том, какие меры безопасности 
нужно соблюдать, чтобы ребе-
нок случайно не выпал из окна. 
Она очень полезна, ведь нередки 
ужасающие случаи, когда дети 
погибают из-за отсутствия долж-
ного внимания со стороны роди-
телей. Бывают такие моменты, 
когда малыши из любопытства 
поднимаются на подоконник и 
толкают противомоскитную сет-
ку. Веса и силы ребенка хватает 
на то, чтобы ее сломать. Чтобы 
не случилось беды, существуют 
специальные фиксаторы, кото-
рые рекомендуется приобрести 
всем родителям. 

Отцовский патруль 
инспектировал...
Пожалуй, самое популярное 

место для отдыха в Ставрополе 
- площадь Ленина. Здесь час-
то проходят массовые мероп-
риятия, во время которых тер-
ритория патрулируется. Отцы 
посетили главную площадь 
Ставрополя, поскольку в сво-
бодные от мероприятий дни на 
ней всегда много детей, которые 
активно проводят время - ка-
таются на самокатах, роликах, 
велосипедах и скейтбордах. Во 
избежание несчастных случаев 
очень важно, чтобы дети находи-
лись под присмотром взрослых. 
Отцы проконтролировали, чтобы 
никто не распивал на площади 
спиртные напитки. Это является 
прямым нарушением закона, а 
также подает дурной пример ак-
тивно отдыхающим детям. 

Крепостная гора - одно из са-
мых любимых жителями мест от-
дыха в нашем городе. Отцовский 
патруль побывал и здесь. Папы 
знают, как важно, чтобы терри-
тория соответствовала зоне от-
дыха – не было штырей и ям, а 
ребенок, отдалившись от своих 
родителей, не мог попасть в ка-
кую-нибудь печальную ситуацию. 
Отцовский патруль внимательно 
осмотрел территорию, убедился 
в том, что отдыхающие не распи-
вают спиртные напитки.

Глобальных нарушений вы-
явлено не было, но Совет отцов 
высказал несколько пожела-
ний. По их мнению, назрела не-
обходимость появления здесь 
отдельной территории для ве-
лосипедов и самокатов, чтобы 
любители активного отдыха не 
заезжали на детскую площадку, 
ведь маленькие и подвижные 
дети легко могут оказаться под 
колесами.

Отцовский патруль отметил 
отсутствие указательных таб-
личек, по которым можно было 
бы легко сориентироваться. На 
Крепостной горе имеются туа-
леты, однако нет никаких указа-
тельных знаков. Куда идти, если 
ребенок захочет в туалет? Неиз-
вестно. Вот и ведут его поближе 
- «в кустики»...

Парки отдыха тоже стали 
предметом внимания отцовс-
кого патруля. Он уже знал: от 
родителей часто поступают жа-
лобы на такие аттракционы, где 
ездят на машинках. Это опасно, 
ведь машинки случайно могут 
вылететь на детей. Факт зафик-
сировали, чтобы в будущем тер-
ритория была по возможности 
ограждена, либо выделена оп-
ределенная зона.

Нарушение было выявлено 
и в парке Победы. Там по цент-
ральной аллее запрещен проезд 
на велосипедах, но почему-то 
на этой же аллее стоит вело-
сипедный прокат. Парк «Цент-
ральный» имеет такое же нару-
шение. Здесь хоть и выделено 
определенное место, но иногда 
случается, что проезжают вело-
сипедисты и самокатчики по пе-
шеходным дорожкам.

Отцы убеждены: обязатель-
но нужно выделять отдельные 
площадки для велосипедов и 
самокатов, чтобы не случались 
наезды на детишек. Например, 
по улице Космонавтов делается 
отдельная дорожка для велоси-
педистов. Отцы это приветству-
ют и считают: для продвижения 
и развития здорового образа 
жизни в Ставрополе необходи-
мо выделять больше мест для 
активного отдыха.

Отцы также высказали свое 
пожелание о том, чтобы были 
созданы комнаты матери и ре-
бенка. Многие семьи приходят 
отдыхать в парки вместе с ма-
ленькими детьми, поэтому нали-
чие такой комнаты необходимо, 
чтобы у родителей была возмож-
ность перепеленать малыша. 

Отцовский патруль прошелся 
не только по местам большого 
скопления людей, но и по дво-
ровым детским площадкам... 

Побывали папы и на терри-
тории «Холодного родника» в 
поисках угрозы безопасности 
посетителей. К счастью, ничего 
опасного не было найдено.

Во время рейда нам удалось 
пообщаться с председателем 
Родительского совета Ставро-
польского края Николаем Фур-
совым. Он предложил ряд мер, 
которые помогут улучшить тер-
риторию «Холодного родника»: 
постоянное патрулирование, 
ужесточение административной 
ответственности за правона-
рушения, установка камер ви-
деонаблюдения, оборудование 
пространства для отдыха.

Патрулирование обществен-
ных мест отдыха будет произво-
диться два раза в месяц на про-
тяжении всего лета.

Анастасия ПОЛИЩУК, 
Варвара АСТАХОВА, 

Ксения ПОПОВА 
и Владислав 

ЧЕРНОИВАНЕНКО.
Фото авторов.
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АНСАМБЛЬ «РАДУГА» 
ЗАВОЕВАЛ ГРАН-ПРИ КОНКУРСА 

«ТАНЦЕМАНИЯ»
Ансамбль «Радуга» детской хореографической школы Ставрополя был отобран Междуна-
родным советом по танцу UNESCO для участия и блестяще выступил на Международном 
конкурсе хореографического искусства «Танцемания». Этап Гран-при проходил с 18 по 21 
июня в Москве в концертном зале телецентра «Останкино».
Как рассказали в детской хореогра-

фической школе, на полуфинал конкурса 
приехали 1,5 тысячи участников - это 54 

танцевальных коллектива из России, Ка-
захстана, Украины, Узбекистана и Бело-
руссии. Они боролись за единственный 

Гран-при во всех номинациях (классичес-
кий танец, народный танец и стилизация, 
танцы современных направлений). 

Члены международного жюри Егор Дру-
жинин (Россия), Анна Сари (Греция), Имо 
Элсвизи (США, Италия), Владимир Мель-
ников (Россия) единодушно признали луч-
шим образцовый детский ансамбль танца 
«Радуга» города Ставрополя, которым ру-
ководит заслуженный работник культуры 
РФ Александр Виниченко.

Присутствовавшие на конкурсе пред-
ставители Международного совета по 
танцу ЮНЕСКО CID были восхищены 
мастерством и артистизмом ставро-
польских ребят, которые продемонстри-
ровали высокий уровень собранности и 
дисциплины не только на сцене. Иност-

ранных специалистов приятно удивил ак-
куратный внешний вид наших ребят и на 
репетициях, и на дискотеке, и на мастер-
классах. Хореографические номера ан-
самбля «Радуга» все участники конкурса 
встречали бурными овациями и криками 
«браво!».

Ставропольский ансамбль на сегодняш-
ний день имеет высочайший рейтинг сре-
ди детских коллективов народного танца. 
Одержав победу в Москве, ансамбль «Ра-
дуга» сразу отправляется в Дагомыс, где 
ребят ждёт финал международной премии 
«Art open world» международного феде-
рального центра «Открытый мир искусств». 
Пожелаем им достойного выступления на 
очередном престижном форуме хореогра-
фического искусства.

Участники ансамбля «Радуга» с Егором Дружининым 
на Международном конкурсе «Танцемания» в Москве. 

Экскурсия на ВДНХ - часть культурной программы конкурса.

футбол: чемпионат края

ЛИДЕРЫ ИДУТ ВПЕРЕД

Новички оказались де-
рзкими и с ходу попытались 
посягнуть на многолетний 
трон «Электроавтоматики», 
безраздельно царствовав-
шей не только на краевом, 
но и региональном уровне. 
Но тогда серьезно пошат-
нуть устои ставропольской 
команды новички не смогли.

В то же время во второй 
группе безраздельно царс-
твовали футболисты «Коло-
са-Калининское». Без осо-
бых проблем покойненцы, 
которые и в первой группе 
были в числе лидеров, легко 
победили в соперничестве 
с клубами второго эшелона 
краевого футбола, причем 
двумя составами.

Федерация футбола 
Ставропольского края, на 
протяжении многих лет де-
лающая все, чтобы сохра-
нить уровень развития не-
профессионального фут-
бола на приличном уровне, 
решила в этом сезоне ради-
кальным образом изменить 
систему проведения чем-
пионата края. Теперь луч-
шие команды Ставрополья 
разделились на две зоны 
(по географическому при-
нципу) и повели борьбу за 
награды.

Как и ожидалось, на 
предварительном этапе 
в зоне «В» с первых туров 
вперед вырвался экс-чем-
пион СК «Колос-Калининс-
кое». Покойненцы без осо-
бых проблем взяли верх 
над своими соперниками во 
всех двенадцати стартовых 
турах. Вот и в минувшие вы-

В минувшем сезоне в первой группе чемпионата Ставрополь-
ского края по футболу появились новые команды - «Став-
ропольАгроСоюз» из Ивановского и дмитриевская «Родина».

ходные на родном стадионе 
«Колос-Калининское» до-
статочно уверенно со сче-
том 3:1 обыграл совсем не 
слабый ФК «Зеленокумск» 
и сохранил отрыв в шесть 
очков от идущего следом 
архангельского «Тружени-
ка-НТЦ», который, в свою 
очередь, взял верх в Учке-
кене над местным «Эльбру-
сом» - 5:2.

А вот в зоне «А», где по 
нынешней системе игра-
ют на предварительном 
этапе все три лучших кол-
лектива прошлого сезона, 
наметилась определенная 
интрига. В личном проти-
востоянии на старте сезона 
«Электроавтоматика» не-
ожиданно потеряла очки в 
противостоянии со своими 
главными конкурентами. 
Дома ставропольцы уступи-
ли «СтавропольАгроСоюзу» 
0:1, а через неделю лишь 
одной очко привезли из 
Дмитриевского, сыграв со 
счетом 3:3 с местной «Ро-
диной».

В дальнейшем лидеры 
очков не теряли. И в послед-
нем туре «СтавропольАгро-
Союз» в Красногвардейском 
обыграл «Гвардию» - 3:0, 
«Родина» в Сотниковском 
взяла верх над «Гигантом» - 
3:1, а «Электроавтоматика» 
на своем поле забила четы-
ре безответных гола в воро-
та «Родины».

Таким образом, пока 
без потерь идут «Ставро-
польАгроСоюз» и «Колос-
Калининское», набрав-
шие в двенадцати турах 

максимальные 36 очков.
В зоне «В» от покойнен-

цев идущий вторым «Труже-
ник-НТЦ» отстает на шесть 
очков. Это много.

 Еще заметнее превосход-
ство лидера зоны «А». «Став-
ропольАгроСоюз» оторвался 
от дмитриевской «Родины» 
на семь очков, а от идущей 
третьей «Электроавтомати-
ки» даже на восемь. Правда, 
ставропольцы имеют одну 
игру в запасе. 

Учитывая набранный 
действующими чемпионами 
темп, очки они далее терять  
не собираются, и распре-
деление мест в зональном 
турнире во многом будет 
зависеть от  повторного 
личного противостояния 
трех первых команд.

В ближайшем туре в зоне 
«А» особых пертурбаций не 
ожидается. Думаю, «Роди-
на» в Дмитриевском не поте-
ряет очки в противостоянии 
с «Гвардией», «Ставрополь-
АгроСоюз» на родном ста-
дионе добудет три очка в 
игре с «Арнестом», а «Элек-
троавтоматика» вернется из 
Ипатова с максимальным 
количеством очков.

В то же время в другой 
зоне возможны сюрпри-
зы, так как «Колос-Кали-
нинское» приедет в гости к 
«Труженику-НТЗ», который 
в Архангельском очки не те-
ряет. Ну а идущий третьим 
«Строитель» из Русского не 
должен испытать проблем 
в Пятигорске в противо-
стоянии с воспитанниками 
ДЮСШОР №6.

Тут, как говорится, дожи-
вем до понедельника...

ПО ГЛАВНОЙ 
УЛИЦЕ 
С ОРКЕСТРОМ
В Ессентуках состоялась торжественная 
церемония закрытия фестиваля военных 
оркестров Росгвардии Северо-Кавказского 
округа войск национальной гвардии «Музы-
ка. Кавказ. И блеск военной меди!». 

Фестиваль проходил в течение трех 
дней в городах Кавказских Минеральных 
Вод.

В качестве почетных гостей на ме-
роприятии присутствовали депутат Го-
сударственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации Ольга 
Казакова, глава администрации города 
Ессентуки Александр Некристов, замес-
титель начальника Военно-оркестровой 
службы Росгвардии полковник Борис 
Макаров.

«Фестиваль военных оркестров Севе-
ро-Кавказского округа Росгвардии «Му-
зыка. Кавказ. И блеск военной меди!» 
в этом году проводится впервые. Уве-
рен, что жители и гости Кавказских Ми-
неральных Вод смогли по достоинству 
оценить исполнительское мастерство 
военных музыкантов, и у нас получи-
лось продемонстрировать, что военный 

оркестр – это не только сопровождение 
ритуальных мероприятий, но и абсолют-
но разноплановая музыка», - отметил ру-
ководитель фестиваля, первый замести-
тель командующего Северо-Кавказским 
округом войск национальной гвардии 
– начальник штаба генерал-лейтенант 
Сергей Власенко.

В ходе фестиваля состоялось  шес-
твие оркестров по трем направлениям 
на Театральную площадь города-курор-
та, после чего жителей и гостей региона 
ожидал плац-концерт каждого музыкаль-
ного коллектива. В завершение зрители 
смогли увидеть выступление сводного 
оркестра совместно с местными твор-
ческими коллективами, юнармейцами, 
казаками и представителями молодеж-
ных общественных организаций.

Сводный оркестр исполнил актуаль-
ные произведения на героико-патриоти-
ческую тему, оригинальные композиции 
для духового оркестра, вальсы, марши, 
танго и даже музыку в стиле рок.

Здесь же состоялось награждение 
победителей смотра-конкурса военных 
оркестров, прошедшего накануне. Так, 
третье место завоевал оркестр Грознен-
ского соединения войск национальной 
гвардии под руководством майора Сер-
гея Григорьева, второе место по праву 
досталось Нальчикскому военному музы-
кальному коллективу, ну а победителем 
конкурса стал военный оркестр из Махач-
калы, которым руководит старший лейте-

нант Ильяс Бектемиров.
Выступления военных ор-

кестров собрали огромное 
количество зрителей – жи-
тели региона и гости горо-
дов-курортов с восторгом 
встретили росгвардейцев и 
не хотели отпускать музы-
кантов даже после заверше-
ния концерта. Как сообщил 
журналистам художествен-
ный руководитель фести-
валя – начальник военно-
оркестровой службы штаба 
Северо-Кавказского округа 
войск национальной гвар-
дии капитан Олег Доценко, 
в будущем фестиваль пла-
нируется сделать ежегод-
ным и общероссийским. 
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ЗАКРЫТИЕ 117-го КОНЦЕРТНОГО СЕЗОНА. 
ВЕЧЕР ВТОРОЙ

«ЗОЛОТАЯ МАСКА С ВИЗИТОМ»
Программа «Золотая маска с визитом» станет 

мощным заключительным аккордом нынешнего 
творческого сезона Ставропольской государс-
твенной филармонии.

Это уже второй вечер данного проекта. Его премье-
ра была ознаменована выступлением одного из самых 
ярких теноров российской оперы – обладателя нацио-
нальной театральной премии «Золотая маска», солиста 
Московского театра «Новая опера», лауреата Между-
народных конкурсов Алексея Татаринцева. В исполне-
нии звёздного солиста и обладательницы прекрасного 
«хрустального» сопрано лауреата Международных кон-
курсов, солистки «Новой оперы» Елены Терентьевой 
прозвучали фрагменты оперы французского компози-
тора XIX в. Ш. Гуно «Ромео и Джульетта». 

Блестящее выступление гостей, достойный ор-
кестр, которым дирижировал Юрий Михайленко, и 
видеоряд этой интереснейшей оперной постановки, 
в которой в том числе зрители увидели и на редкость 
искусное фехтование, произвели незабываемое впе-
чатление на поклонников оперного жанра.

Второй визит «Золотой маски» познакомит наших 
слушателей с творчеством лауреата Международных 
конкурсов, солиста театра «Новая опера» Евгения Ста-
винского, великолепный, выразительный бас и актёр-
ское мастерство которого помогли создать неповтори-
мый, буквально завораживающий образ Мефистофеля 
в опере Ш. Гуно «Фауст».

Реклама.

ПРАВЛЕНИЕ ДНТ «ЗЕМЛЯНЕ» приглашает своих садоводов для проведения 
ОЧЕРЕДНОГО СОБРАНИЯ, которое состоится 7 июля 2019 года в 10 часов, 

по адресу: пр. Октябрьской Революции, 11, Дом офицеров. 
ПОВЕСТКА ДНЯ: 1. Отчет председателя. 2. Обсуждение и принятие Устава. 3. Досрочное 
освобождение и выборы членов правления. 4. Разное.                                                                     547

частные объявления
ИЩУ РАБОТУ

УБОРКА КВАРТИР ПОСЛЕ РЕМОНТА, 
В НОВОСТРОЙКАХ, В ПОДЪЕЗДАХ. 
Тел.: 8-962-452-90-35, 629-035.

ПРОДАЮ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК, 6 соток, в ДНТСН 
«Земляне» (свет, газ, вода), ул.Зеленая, 
№ 214. Цена – 310 тыс. руб. Собственник. 
Тел. 8-962-741-59-96.

КАПИТАЛЬНЫЙ ГАРАЖ, ГСК «Восход». Тел. 
8-962-426-33-61.

ТУМБУ ПОД ТЕЛЕВИЗОР на колесиках, цвет 
– серебристый: ширина 110 см, высота 78 см, 
глубина 36 см; 2 полки наружные, 1 полка внут-

ри, полочки по бокам; дверцы стеклянные, то-
нированные. Состояние отличное. Цена 3 тыс. 
рублей. Тел. 8-962-741-16-98.

УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
392

РАЗНОЕ

ОЧАРОВАТЕЛЬНЫЕ РЫЖИЕ КОТЯТА ждут 
заботливых хозяев. Тел. 8-962-426-33-61.

ЧЕТЫРЕ ОЧАРОВАТЕЛЬНЫХ ПУШИСТЫХ 
КОТЕНКА ищут добрых хозяев. Тел. 39-13-45, 
465-607.

ОТДАМ КОТЯТ 3 и 2 МЕСЯЦА от домашней 
кошки. Тел.: 39-13-45, 465-607.

Совет ветеранов г. Ставрополя глубоко скорбит по поводу ухода из жизни на 92-м году 
участника Великой Отечественной войны

ЛИМАРЕВА Ивана Ивановича 
и выражает искреннее соболезнование родным и близким.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ ПО ПОВОДУ СОГЛАСОВАНИЯ МЕСТОПЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Кадастровым инженером Митяевой Ольгой Владимировной (МУП «Земельная палата»), квалификационный аттестат 
№ 26-15-592, почтовый адрес: г. Ставрополь, ул. Мира, 313, контактный телефон: 8-961-440-22-24, адрес электронной почты: 
olga.mit@inbox.ru, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ в отношении земельных участков 
с КН: 26:12:031706:196, адрес: г. Ставрополь, СТ «Анилин», 146, 26:12:010203:391, адрес: г. Ставрополь, ГСК «Современник», 
385; 26:12:031515:42, адрес: г. Ставрополь, СТ «Изыскатель», 42; 26:12:031402:605, адрес: г. Ставрополь, СТ «Березка-2», 336; 
26:12:031402:606, адрес: г. Ставрополь, СТ «Березка-2», 337.

Заказчиками кадастровых работ являются: Джалилов Фазил Джалилович, тел. 8 (928) 632-98-42, адрес: г. Ставрополь, 
ул. Лесная, дом 159, кв. 2; Москвитина Людмила Александровна, тел. 8 (918) 740-47-04, адрес: г. Ставрополь, ул. Мира, 456/1, 
кв. 5; Климов Андрей Анатольевич, тел. 8 (905) 492-41-02, адрес: г. Ставрополь, ул. Дзержинского, 19, кв. 2; Балуков Виктор 
Вениаминович, адрес: г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, дом 23, корп. 5, кв. 75.

Ознакомиться с проектом межевого плана земельного участка, а также выразить возражения и требования о проведении 
собрания о согласовании местоположения границ земельных участков на местности можно по адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 
313, с 26 июня 2019 г. по 26 июля 2019 г. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ со-
стоится по адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 313, 26 июля 2019 года в 10:00.

Смежные участки с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: г. Ставрополь, 
СТ «Анилин», уч. 144 (КН 26:12:031706:195), г. Ставрополь, ГСК «Современник», гаражи № 326 (КН 26:12:010203:334), № 386 
(КН 26:12:010203:392), г. Ставрополь, СТ «Изыскатель», уч. 41 (КН 26:12:031515:41), уч. 60 (КН 26:12:031515:60), г. Ставрополь, 
СТ «Березка-2», уч. 335 (КН 26:12:031402:604), уч. 373 (КН 26:12:031402:658).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие личность, 
а также документы о правах на земельный участок.                                                                                                                                                        545

Конкурсный управляющий СПК «Кучерлинский», Ставропольский край, с. Кучерла, ул. Централь-
ная, 18, ИНН 2622001500, ОГРН 1022602428970, Бервинов Александр Валерьевич (ИНН090108304940 
СНИЛС12345886264, г. Ставрополь, а/я 2923, тел. 9054183007, e-mail:abervinov@mail.ru,  Ассо-
циация СОАУ «Меркурий», г. Москва, ул. 4-я Тверская-Ямская, д. 2/11, стр. 2, ИНН7710458616 
ОГРН1037710023108), действ. на основании определения Арбитражного суда Ставропольского края 
от 21.03.2017, дело А63-6615/10, сообщает – публичное предложение № 48596 по продаже дебиторс-
кой задолженности СПК «Кучерлинский», проводимое на сайте ЭТП ООО «Центр реализации», призна-
но несостоявшимся - не были представлены заявки на участие. Публичное предложение на сайте  ЭТП 
ООО «Центр реализации», www.centerr.ru,  открытое по составу, форме подачи предложений. Лот № 1  
Дебиторская задолженность ОАО «НК Роснефть-Ставрополье» 21,39858т.р., ООО «Кучерли» 28348т.р., 
ООО «Ставрополькрайгаз» 4,2557т.р., ИП Напреев П.Н. 19,85343т.р., Сажнев Н.В. 58,02т.р., Ковален-
ко В.В. 42т.р., ООО «Ставрополь Терминал» 6,15796т.р., Абдулмеджидов Э. 5,80215т.р., Ягмуралиев 
М.А. 38,4т.р., ООО «Асгард Юг» 0,477т.р., ООО «Колос» 85,6т.р. Нач. цена 12883,484т.р. Продажа без 
НДС. Для участия в торгах подается заявка, ст. 110 ФЗ «О несостоятельности». К участию допуска-
ются подавшие заявку, оплатившие задаток. К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ, ЕГРИП, до-
кументы удостоверяющие личность, полномочия. Срок публичного предложения - 33 календар. дня. 
Прием заявок с 01.07.2019г. 10.00 по 02.08.2019г. 18.00. Снижения – 5% от нач. цены, каждые 3 ка-
лендар. дня. В 1-м периоде снижения нет. Задаток 10% от нач. цены на интервале. Задаток вносит-
ся до даты рассмотрения заявок: СПК «Кучерлинский», ИНН 2622001500, р/с 40702810900090001954 
Банк ВТБ (ПАО) к/с 30101810100000000788, БИК 040702788. Ознакомление в рабочие дни с 10 до 15 
по месту нахождения имущества, согласовав дату по т. 90524183007. Победитель - первый подавший 
заявку, с ценой, не ниже цены периода. При подаче различных предложений о цене в один период -
победитель - предложивший большую цену. Подведение итогов в день проведения (окончания) тор-
гов по регламенту и на сайте ЭТП, оформляются протоколом. В течение 5 дней с даты подведения 
итогов  победителю направляется договор, в случае отказа (уклонения) в течение 5 дней с даты по-
лучения задаток не возвращается. Оплата не позднее 30 рабочих дней с даты подписания договора: 
СПК «Кучерлинский», ИНН 2622001500, р/с 40702810700100000656 ПАО «Ставропольпромстройбанк» 
к/с 30101810500000000760, БИК 040702760.                                                                                                                 217

26 ИЮНЯ, СРЕДА 
Облачно с прояснениями, возможны дождь, гро-
за. Температура +21оС...+30оС, ветер переменный 
1...4 м/с, давление 717 мм рт. ст.

Использованы данные сайта gismeteo.ru

официальное опубликование
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

24.06.2019                                             г. Ставрополь                                                   № 1698 

О временном прекращении движения транспортных средств на территории 
города Ставрополя

В соответствии со статьей 30 Федерального закона от 08 ноября 2007 г. № 257-ФЗ 
«Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», в 
целях обеспечения безопасности дорожного движения, в связи с проведением работ 
по капитальному ремонту тепловой сети

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Прекратить движение транспортных средств по улице Ломоносова на участке от 

улицы М. Морозова до улицы Дзержинского с 20 час. 00 мин. 25 июня 2019 года до 06 
час. 00 мин. 26 июня 2019 года.

2. Объезд участка прекращения движения транспортных средств осуществлять по 
улице М. Морозова, улице Л. Толстого, улице Артема. 

3. Акционерному обществу «Теплосеть» выполнить установку информационных 
панно, указателей и дорожных знаков в соответствии со схемой, согласованной с ко-
митетом городского хозяйства администрации города Ставрополя. 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и раз-
местить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого замес-
тителя главы администрации города Ставрополя Мясоедова А.А.

Глава города Ставрополя А.Х. Джатдоев

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

24.06.2019                             г. Ставрополь                                № 1699 

О временном прекращении движения транспортных средств на территории 
города Ставрополя

В соответствии со статьей 30 Федерального закона от 08 ноября 2007 г. № 257-ФЗ 
«Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и 

о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 
в целях обеспечения безопасности дорожного движения, в связи с проведением работ 
по капитальному ремонту водопровода

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Прекратить движение транспортных средств по улице Краснофлотской на учас-

тке от улицы Серова до улицы Тельмана с 08 час. 30 мин. 01 июля 2019 года до 18 час. 
30 мин. 01 августа 2019 года.

2. Объезд участка прекращения движения транспортных средств осуществлять по 
улице Серова, переулку Петрова, улице Тельмана.

3. Муниципальному унитарному предприятию «ВОДОКАНАЛ» города Ставрополя 
выполнить установку информационных панно, указателей и дорожных знаков в соот-
ветствии со схемой, согласованной с комитетом городского хозяйства администрации 
города Ставрополя. 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и раз-
местить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого замес-
тителя главы администрации города Ставрополя Мясоедова А.А.

Глава города Ставрополя А.Х. Джатдоев

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

24.06.2019                                           г. Ставрополь                                             № 1700 

О временном прекращении движения транспортных средств на территории 
города Ставрополя

В соответствии со статьей 30 Федерального закона от 08 ноября 2007 г. № 257-ФЗ 
«Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», в 
целях обеспечения безопасности дорожного движения, в связи с проведением работ 
по капитальному ремонту водопровода

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Прекратить движение транспортных средств по улице Дзержинского на участке 

от улицы Голенева до переулка Рылеева с 08 час. 30 мин. 20 июня 2019 года до 18 час. 
30 мин. 08 августа 2019 года.

2. Объезд участка прекращения движения транспортных средств осуществлять по 
улице Ипатова, улице Голенева, проспекту К. Маркса, переулку Рылеева, улице Орд-
жоникидзе.

3. Обществу с ограниченной ответственностью «БСК» выполнить установку инфор-
мационных панно, указателей и дорожных знаков в соответствии со схемой, согласо-
ванной с комитетом городского хозяйства администрации города Ставрополя. 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и раз-
местить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого замес-
тителя главы администрации города Ставрополя         Мясоедова А.А.

Глава города Ставрополя А.Х. Джатдоев

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

24.06.2019                                       г. Ставрополь                                               № 1695 

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использова-
ния земельного участка, местоположение: Российская Федерация, Ставро-
польский край, городской округ город Ставрополь, город Ставрополь, улица 
Широкая, 45/9, и расположенного на нем объекта капитального строительства 

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Федера-
ции, Положением о порядке организации и проведения общественных обсуждений, 
публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности на территории 
муниципального образования города Ставрополя Ставропольского края, утвержден-
ным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 2018 г. № 251, Правила-
ми землепользования и застройки муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края (статья 50. ОД-1. Зона административной общественно-дело-
вой застройки краевого и городского значения), утвержденными решением Ставро-
польской городской Думы от 27 сентября 2017 г. № 136, заключением от 05.04.2019 
о результатах общественных обсуждений, проведенных комиссией по землепользо-
ванию и застройке города Ставрополя, рекомендацией главе города Ставрополя о 
предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка и объекта капитального строительства по адресу: Ставропольский край, город 
Ставрополь, улица Широкая, 45/9, информационными сообщениями в газете «Вечер-
ний Ставрополь» от 16.03.2019 № 48-49, от 09.04.2019 № 66 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земель-

ного участка с кадастровым номером 26:12:031002:10924 площадью 25 кв.м, местопо-
ложение: Российская Федерация, Ставропольский край, городской округ город Став-
рополь, город Ставрополь, улица Широкая, 45/9, и расположенного на нем объекта 
капитального строительства с кадастровым номером 26:12:031002:9335 - «обслужи-
вание автотранспорта».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и раз-
местить на официальном сайте администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя А.Х. Джатдоев
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